

## Glocken in St. Michael Mächtig, ergreifend, schön



Debattieren über die Kombinationsmöglichkeiten der zehn Glocken von St. Michael (von links): Dieter Eisenhardt, Christoph Baisch, Burkhardt Goethe, Georg Hufner und Karlheinz Grau. · Mehr Fotos in der Bildergalerie auf [www.hallertagblatt.de](http://www.hallertagblatt.de) FOTO: THUMI

### *SEL*

**SCHWÄBISCH HALL** Langsam aber marktplatzfüllend klingt das tiefe A vom Michelsturm. Der Lärm des Presslufthammers vor dem Adelshof hat keine Chance, der Klang der schweren Michaelsglocke verdrängt die Baugeräusche, dringt in die Körper der Beobachter vor dem Rathaus. "Ist das nicht beeindruckend?", fragt Werner Blank, "richtig mächtig." Der Senior ist einer von rund 30 Leuten aus Hall, die gestern Nachmittag zur Klangprobe der neuen Glocken zum Marktplatz kamen. Immer wieder schauen die Leute erwartungsvoll auf eine Gruppe. Ob es wohl noch eine Erklärung gibt? Doch die Experten sind vollauf mit dem Hören und Beratschlagen beschäftigt. Gefragt ist in erster Linie das Fachwissen des Glockenexperten und Künstlers Dieter Eisenhardt, Dekan in Rente, sowie von Burkhardt Goethe, Kirchenmusikdirektor und Orgelsachverständiger. Deren geschulte Ohren sollen die Klänge gegeneinander abwägen, der Kirchengemeinde Vorschläge unterbreiten, welche Glockenkombinationen für welchen Anlass sinnvoll sind. Dass die Versöhnungsglocke als Betglocke die Gläubigen rufen soll, steht wohl fest, berichtet Pfarrer Christoph Baisch, aber welches Geläut an hohen Festtagen wie Weihnachten klingen wird oder an Werktagen, das ist offen. "Die Advents- oder Bußzeit soll sich auch im Klang unterscheiden", sagt Baisch.

Burkhardt Goethe steht daneben und hält sich immer wieder seine Stimmgabel ans Ohr, um die Töne abzugleichen. "Die alten Glocken sind sehr schön restauriert. Insgesamt ist es ein sehr schöner, warmer Klang", lobt er.

"Die große Glocke sollte man sich für besondere Anlässe aufheben. Dann steigt ihr Wert", schlägt er vor. Für was sich die Fachleute entscheiden, das können die Haller am Freitag, 29. September, hören. Nach dem Festgottesdienst am Michaeli-Tag wird Burkhard Goethe die Glocken vorstellen.

---

Erscheinungsdatum: Donnerstag 14.09.2006

Quelle: <http://www.hallertagblatt.de/>

HALLER TAGBLATT online - Copyright 2006 Zeitungsverlag Schwäbisch Hall GmbH  
Alle Rechte vorbehalten!